

5

DETERIORO Y MUERTE DE LA MUJER EN LOS DECENIOS DE LA GUERRA DE BAJA INTENSIDAD

En el Ecuador los procesos económicos, políticos y culturales se polarizan y extreman. Por eso la vida y la salud humana, que se forjan en el crisol de dichos procesos, avanza o se deteriora de acuerdo a las situaciones benéficas o destructivas que imperan en cada momento y en el contexto de cada grupo social. Mientras, una época de bonanza y apogeo como la del petrolerismo de los años 70, ilustró una fase de recuperación social y mejoramiento consiguiente de los índices de salud, en cambio el deterioro de la vida desde el decenio anterior, una era de crisis, ha producido un profundo desconcierto de la salud en general y de la mujer particularmente.

El caso del Ecuador puede ilustrar el estancamiento y desmejoramiento de la salud de la mujer desde los años 80.

En la década en que el Señor Reagan inauguró la guerra de baja intensidad contra América Latina y el tercer mundo el empeora-